

R Rubriken

- 3 Kommentar
- 4 Studiengebühren
- 6 Soziales
- 7 Institutsöffnungszeiten
- 14 Buchbesprechung

C Chemie

- 10 Chemo- und Biosensorik
- 13 Neuer Studienplan

T Telematik

- 8 Neuer Studienplan
- 9 PSpice
- 16 Prüfungsbeispielsammlung online

Editorial

Ein stressiges Jahr steht uns bevor. Die Einführung der Studiengebühren, die Proteste dagegen und die Ingoranz der Reigierung, wenn es um die Meinung der Betroffenen ging, sind nur die Vorboten von dem, was da alles auf uns zukommen wird: Die Dienstrechtsreform, die zwar die Pragmatisierung im Hochschullehrerbereich (endlich) abschafft, aber dafür in manchen Bereichen weit über jedes sinnvolle Ziel hinausschießt; und vor allem die Universitätsreform, die nicht nur das dann gerade eingeführte neue Dienstrecht wieder über den Haufen wirft, indem sie Angestelltenrecht einführt und es jeder Uni gleichzeitig freistellt, sich ein eigenes, individuelles Dienstrecht zu zimmern, sondern auch völlig neue (und ebenfalls mehr oder minder frei konfigurierbare) interne Strukturen an den Universitäten mit sich bringt. Dieses neue Gesetz, das zu Zeit noch unfertig und nur in Ansätzen ausformuliert wie ein Phantom über unser aller Köpfe schwebt, könnte die Universität an sich, wie wir sie kennen, von Grund auf verändern/umkrempeln/revolutionieren: Wie sehr man diesen Umbruch begrüßt, hängt letztendlich sehr vom Standpunkt des Betrachters ab. Für uns Studierende kann das momentan alles heißen: Von einer modernen, zukunftsorientierten Lern- und Forschungsanstalt bis hin zu einem Rückfall zu den Ordinarienunis in den 70ern ohne Mitbestimmung der übrigen Universitätsangehörigen ist alles möglich. Ein bißchen hängt das auch davon ab, wie sehr wir alle uns engagieren und in den Entscheidungsprozeß um dieses neue Gesetz einzubringen versuchen. Und hier kommt wieder jeder einzelne ins Spiel: Nur wenn wir es schaffen, uns Gehör zu verschaffen und unsere Ideen einzubringen, wenn alle Studierenden sich dazu motivieren können, ihre Meinung zu artikulieren, werden unsere Anliegen nicht zu ignorieren sein...

LG
Evelin

Impressum

Eigentümer, Herausgeber & Verleger: Hochschülerschaft an der TU-Graz, Fakultätsvertretung Technische Naturwissenschaften, Rechbauerstr. 12, 8010 Graz. **Redaktion:** Evelin Fisslthaler. **Autoren:** Michael Hausenblas, Anna Maria Moisi & Richard Hirschmann, Susanne Bruner, StRV Telematik, - Chemie, Evelin Fisslthaler, Ulrich Wirleitner
Layout: Evelin Fisslthaler. **Erscheinungsweise:** ca. 3 - 4 mal jährlich, **Vertrieb:** Postversand, **Auflage:** 4000 Stück